

L'Ancien Testament nous raconte que lorsque le peuple égyptien, en proie à une horrible famine, s'adressait au roi Pharaon pour lui demander du pain, celui-ci envoyait des sujets en détresse à son intendant Joseph, leur disant : *Ite ad Joseph, Allez à Joseph.* Allez à Joseph, il vous distribuera des secours.

Nous venons d'entendre des voix du ciel, Jésus, Marie, saint Jacques dire : " Allez à sainte Anne, honorez sainte Anne, priez-la avec confiance, *elle vous délivrera de toutes vos peines.*" Et les voix de la terre, les voix de tant de milliers d'âmes que la bonne sainte Anne a merveilleusement exaucées ne nous répètent elles point la même invitation ?..... *Allez à sainte Anne, allez à sainte Anne.* Il est impossible de parcourir la longue série d'actions de grâces qui termine chaque numéro des Annales sans être frappé de la multiplicité des faveurs accordées par la bonne sainte Anne à la confiance de ses serviteurs. L'ensemble de ces témoignages où la reconnaissance s'exprime souvent avec une pieuse vivacité, est la prédication la plus éloquente de la bonté et de la puissance de sainte Anne. L'exhortation : *Allez à sainte Anne* en ressort tout naturellement, et fait impression. Aussi a-t-elle été de mieux en mieux comprise, depuis plusieurs années, par les lecteurs des Annales. La dévotion à sainte Anne s'est développée dans chaque paroisse, dans la plupart des familles canadiennes, et les pèlerinages se comptent toujours en plus grand nombre au sanctuaire privilégié de la glorieuse Patronne du Canada, à Sainte-Anne de Beauré.

L'an dernier, en 1883, il y eut 4 à 5 mille pèlerins de plus qu'en 1882 ; en tout, environ 60,000. Tout fait présager que ce mouvement, loin de se ralentir, ne fera que s'accroître et s'accroître encore. Il y a déjà, nous dit-on, beaucoup de pèlerinages de